

Obtendrá Argentina una Producción Agrícola Récord, en 81

★ **Mejorará 27% la Cosecha, Informa**
★ **La URSS es el Principal Beneficiado**

★ **Son Abundantes los Recursos Carboníferos de la Nación**
★ **Empezó Tarde su Explotación; Construirán Otro Puerto**

BUENOS AIRES, 12 de abril (IPS)—Un informe de coyuntura difundido a principios de abril por el Banco Ganadero argentino, calculó la cosecha de granos de ciclo 1980-81 en 36.1 millones de toneladas.

El cálculo supera el optimismo de un reciente pronóstico difundido por la Secretaría de Agricultura que calculó la próxima cosecha de granos en 33.9 millones de toneladas. La producción de 1980 fue de 25.3 millones de toneladas.

Puntualizó el banco que si se superan los 36 millones de toneladas, este resultado sería consecuencia del acentuado incremento de la producción de granos gruesos (75.8 por ciento sobre el ciclo precedente), ya que el volumen de cosecha fina experimentaría un descenso (menos 8.4 por ciento).

El informe atribuyó la esperada mejoría a la utilización de semillas de mejor calidad, así como la concurrencia de factores climáticos favorables, pues la superficie sembrada ha permanecido prácticamente estable.

Mientras la superficie sembrada no ofreció mayores variantes respecto al período anterior (menos 0.7 por ciento), los rendimientos promedio reflejaron un incremento del 30.3 por ciento.

Analizando las exportaciones de granos el informe del banco dijo que cereales y oleaginosas alcanzaron durante el primer semestre de 1981 un total de dos mil

SIGUE EN LAPAGINA SIETE

BUENOS AIRES, 12 de abril (IPS). La crisis energética mundial surgida a mediados de los años 70 determinó a Argentina realizar un análisis de sus expectativas energéticas. Según el ingeniero Carlos Magliano, gerente general de Ingeniería Sidinsa, el carbón es uno de los recursos que posee el país, pero su explotación comenzó tardíamente.

Un análisis del experto, que es también director del Instituto Latinoamericano del Hierro y el Acero (ILAFA) en energía, señaló que el recurso del carbón conocido actualmente es del orden de los 468 millones de toneladas.

El yacimiento argentino más importante y en explotación es el de Río Turbio ubicado en el extremo sur de la nación, propiedad de Yacimientos Carboníferos Fiscales (YCF) según las últimas estimaciones posee reservas por 450 millones de toneladas. Se trata de un carbón subbituminoso apto para uso energético y utilizable en siderurgia, especificó Magliano. En coquerías convencionales y con mezclas tradicio-

nales, puede utilizarse hasta en un 15 por ciento.

Ensayos realizados por YCF y laboratorios internacionales revelaron que mediante el uso de mezclas seleccionadas con determinados carbones de importación podría superarse el 30 por ciento conservando calidades aceptables del coque.

En Argentina, el uso del recurso carbón ha sido muy limitado en los últimos años con un promedio anual de extracción de mineral bruto oscilante en un millón de toneladas. A ese ritmo, la reserva de carbón duraría unos 400 años.

Río Turbio es un yacimiento que podría aumentar sustancialmente su producción pero hoy está limitado por la carencia de instalaciones adecuadas para el transporte y embarque.

YCF tiene planes para aumentar la producción de carbón depurado a unos tres millones de toneladas anuales, una vez construido el nuevo puerto de la zona de río Gallegos.

Obtendrá Argentina

Sigue de la página cuatro

liones 19 mil toneladas, volumen superior en 20.8 por ciento a las ventas de igual período.

De las exportaciones del bimestre, el trigo ocupó un lugar destacado con el 88.8 por ciento del total.

La Unión Soviética resultó el principal comprador en el período con amplias ventajas sobre los demás adquirentes, dijo el informe.

Si se concentra el pronóstico, los 36.1 millones de toneladas equivaldrían a un aumento del 41 por ciento y del 27 por ciento si se los relaciona con la producción del período anterior y con el promedio del último quinquenio, respectivamente.

La cosecha gruesa se aproximaría a los 27 millones de toneladas, superior en 80 por ciento al obtenido en el ciclo precedente. La cosecha fina, por su parte, habría alcanzado los 9.3 millones de toneladas.

De confirmarse los pronósticos, Argentina podría obtener más de dos mil millones de dólares extras en ingresos por exportaciones.